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L’année liturgique s’achève avec cette fête du Christ Roi de l’Univers. Elle est une 

récapitulation de tout ce que nous avons célébré depuis le 1er dimanche de l’Avent. 

Le Christ est le centre et la source de la liturgie. En cette fête, prenons le temps de 

contempler le Christ, notre Roi et Sauveur. 

Le prophète Ezékiel nous présente le Seigneur comme le Bon Pasteur. II veut nous 

faire découvrir le vrai visage de Dieu. Tout d’abord un Dieu attentif à ses brebis, 

prêt à prendre des risques pour les rechercher en cas de tempêtes. Le Bon Pasteur 

est là pour soigner les brebis, les relever quand elles ne peuvent plus marcher. 

Le prophète Ezékiel est mis en lumière par le Christ. Pourquoi Dieu le Père a-t-il 

envoyé son Fils dans le monde ? pour nous guérir ; le Fils est venu pour les malades 

et non les bien-portants. Et c’est pourquoi il nous rejoint dans nos faiblesses et nos 

blessures. Et comment nous guérit-il ? En nous révélant le vrai visage de son Père, 

celui de la tendresse. 

Saint Paul, quant à lui, nous met au cœur du mystère du Salut. En effet, le Christ 

est venu nous libérer de la mort éternelle. Grâce au don du Fils sur la Croix, la mort 

est devenue une pâque, c’est-à-dire une entrée dans la vie, en attendant le retour 

en gloire du Christ. 

« De même que tous les hommes meurent en Adam, de même c’est dans le Christ 

que nous recevrons la vie ». 

C’est bien le Christ qui a pour l’instant le pouvoir royal qu’il remettra à son Père à 

la fin des temps. Il n’exerce pas ce pouvoir à la manière des rois. Il n’a pas de cour, 

hormis ses disciples dont l’un a renié, l’autre a trahi et les neuf autres ont pris peur ! 

Il n’est resté que Jean, Marie sa mère, et les saintes femmes dont notre Marie-

Madeleine ! 



Certes, il a une couronne, mais point de pierres précieuses, mais des épines ! Pas de 

palais, car notre Roi ne sait pas où reposer sa tête ! Son enseignement n’est pas 

politiquement correct ! Cependant, il est le Roi de l’Univers ! Ce pouvoir, il le tient 

de son Père, non des hommes. 

Par le baptême, nous participons de sa fonction royale qui consiste à transformer ce 

monde en royaume d’amour. Nous exerçons cette fonction avec le Christ : « Car c’est 

lui qui doit régner jusqu’au jour où Dieu aura mis sous ses pieds tous ses ennemis. » 

c’est un véritable combat que nous avons tous à mener pour que l’Amour l’emporte. 

C’est alors la parabole du jugement dernier qui illustre la prophétie d’Ezékiel : 

« Voici que je vais juger entre brebis et brebis, entre les béliers et les boucs. » 

La pointe est claire : Avons-nous participé à l’avènement du royaume d’amour par 

la charité ? Ce jugement dernier, le catéchisme l’appelle la justice distributive. Le 

Seigneur distribue récompenses et châtiments. Mais il ne faut pas oublier la justice 

salvatrice développée en Saint Jean : si vous croyez que le Christ est fils de Dieu et 

Dieu lui-même, vous êtes déjà jugés et donc sauvés ! 

Comment articuler ces deux jugements ? La justice salvatrice englobe la justice 

distributive – vous ne ferez jamais naître de la vengeance dans le cœur de Dieu 

puisqu’il n’est qu’Amour. 

Alors, point d’inquiétude, nous serons jugés sur l’Amour ! 

Faisons le plein d’amour et nous recevrons en héritage le Royaume préparé pour nous 

depuis la fondation du monde. 


